
2021年1月18日 星期一 体娱 编辑 钱红

校对 孙双07

在斯诺克大师赛中逆转卫冕冠军

淄博籍小将颜丙涛闯入决赛
布基纳法索选手
打破男子三级跳
室内世界纪录

新华社北京1月17日电
据世界田联官网消息，当地时
间16日在法国欧比耶尔举行
的一场田径比赛中，布基纳法
索选手赞戈以18米07的成绩
打破男子三级跳远室内世界
纪录。

现年27岁的赞戈在当日
比赛的最后一次试跳中跳出
18米07，打破了法国名将塔姆
戈在2011年创造的17米92的
室内世界纪录。塔姆戈目前
正是赞戈的教练，此次师徒二
人完成了世界纪录的“交接”，
赞戈也成为首个在室内赛事
中突破18米的三级跳远运
动员。

另外值得一提的是，男子
三级跳远世界纪录是英国名
将爱德华兹在室外赛场上创
造的18米29。

赞戈此前的个人最好成
绩17米77同样也是在室内赛
事中创造的。他在室外赛事
中的最好成绩是17米66，凭借
这一成绩他在2019年世界田
径锦标赛上获得季军。

新华社东京1月17日电
日本内阁官房长官、政府发言人
加藤胜信17日表示，日本各方
正在致力于筹办东京奥运会，侧
面反驳了最近关于奥运会可能
无法举行的传闻。

加藤胜信是当天在参加电
视台的节目时作上述表示，他
说：“我们已经决定了（东京奥运
会的）场馆和赛程，所有相关人
员正在为奥运会的举办做准备，
其中也包括准备疫情的控制。”

由于日本最近的新冠疫情
形势恶化，日本国内外怀疑东京
奥运会无法在7月如期举行的
声音开始增多。

日本行政改革担当大臣河
野太郎成为首位日本部长级官
员中，对奥运会提出怀疑的人，

他14日表示：“我们现在需要尽
力做好奥运会的筹备工作，但奥
运会可能面临两种前途。”

曾经担任过日本外务大臣
和防卫大臣的河野太郎还说：

“一切皆有可能……国际奥委会
必须准备B计划和C计划。”

日本首相菅义伟的经济顾
问、三得利控股社长新浪刚史也
持类似的观点，他认为东京奥运
会的命运将会在3月底决定。

国际上，来自加拿大的资深
国际奥委会委员迪克·庞德以及
英国的奥运会四块赛艇金牌得
主平森特都公开表示，无法确定
奥运会能否在今年夏天召开。

国际奥委会、东京奥组委和
日本首相菅义伟始终承诺，东京
奥运会将如期举行。

东京奥运会可能取消？日本政府否认传闻

1月16日，出生于淄博的
“00后”中国小将颜丙涛在伦敦
举行的2021斯诺克大师赛半决
赛中以6：5逆转卫冕冠军宾汉
姆，成为大师赛历史上第一位打
进决赛的“00后”选手。在决赛
中，20岁的颜丙涛将面对希
金斯。

成绩含金量极高

2021斯诺克大师赛集结了
卫冕冠军宾汉姆、世锦赛六冠王
奥沙利文、塞尔比、丁俊晖等16
名世界顶尖球员，赛事含金量很
高。中国斯诺克领军人物丁俊
晖首轮不敌奥沙利文，只剩颜丙
涛闯关。颜丙涛也不负众望，三
轮均以6：5获胜晋级，分别为首
轮6：5战胜世界排名第二的罗伯
逊，次轮6：5胜世界排名第八的
马奎尔，半决赛在1：3、2：4落后
的情况下，以6：5逆转卫冕冠军
宾汉姆，职业生涯首次参加大师
赛便打进决赛。

早在2019年，颜丙涛便在排
名赛里加大师赛上夺得冠军，此
后打进英锦赛半决赛，球员锦标
赛闯入决赛，俨然成为继丁俊晖
之后风头最盛的中国斯诺克球
员。此次是颜丙涛第一次参加

大师赛，在闯进半决赛后，他曾
表示自己非常兴奋，面对半决赛
对手宾汉姆也并不会感觉到压
力，一来自己赢了两轮感觉已经
赚了，二来过去面对宾汉姆自己
在交锋往绩上不处下风。

其实不光面对宾汉姆，这几
年颜丙涛对世界前十六选手的
交锋往绩均不弱。比如面对世
界排名第二的罗宾逊两胜一负，
对世界排名第三的奥沙利文一
胜两负，对世界排名第四的塞尔
比一胜两负，对世界排名第六的
希金斯也能做到平分秋色，双方
各胜三次，与世界排名第七的肖

恩·墨菲交手则是三胜四负。本
赛季颜丙涛与世界前十六交手
16次，取得8胜8负的成绩。只不
过过去和老大哥丁俊晖两次交
手，颜丙涛均没占到便宜。

面对质疑沉稳回击

有人把颜丙涛和丁俊晖进
行比较，两人均年少成名，丁俊
晖曾在2007年打进过大师赛决
赛，当时年仅17岁。在打入半决
赛、成为丁俊晖之后最年轻的半
决赛中国选手后，颜丙涛曾表示
丁俊晖是他的英雄，能在丁俊晖

之后取得这样的成就，自己感到
自豪，也相当满意。

不过颜丙涛也必须面对不
少质疑。比如他节奏比较慢的
球风便经常受到抨击。首轮击
败罗伯逊后，“台球皇帝”亨德利
指出，颜丙涛的得分能力与其他
中国选手相比并不算好。去年
世锦赛时，他也曾发表过颜丙涛
和丁俊晖不在一个水平的言论，
就连不少中国球迷也更偏好观
赏丁俊晖打球。对此，少年老成
的颜丙涛沉稳地作出了回应。

“很多人会追求有个性的打
法，但我的观点是能赢，自然就
是好的，我听过亨德利的言论，
包括不少中国球迷也质疑我这
点。但如果我追求个性的话，这
几场球根本不可能赢下来。”颜
丙涛说，他曾有过一个赛季打得
很放开，速度很快，但偏偏那个
赛季的表现是最差的，为了提高
速度造成了很多不该有的失误。

靠着稳健的球风，颜丙涛取
得了如今世界前十六的排名，至
于能否超越中国斯诺克目前的
领军人物丁俊晖，成为世锦赛冠
军，成为世界超一流，甚至成为
受欢迎的传奇斯诺克选手，颜丙
涛还有很长的路要走。

本报综合

颜丙涛在比赛中。

日本地铁里的东京奥运会宣传标志。

只有8个手指的她
打进了澳网正赛

据新华社堪培拉1月17
日电 尽管比对手少两个手
指头，尽管世界排名只有241
位，尽管此前两次努力都以失
败告终，但在20岁的年纪，英
国姑娘弗朗西斯卡·琼斯本月
在迪拜演绎了网球场上的“梦
想照进现实”，资格赛霸气三
连胜，生涯第一次闯入职业网
坛最为瞩目的四大满贯赛之
一——— 澳网公开赛的正赛。

琼斯晋级之所以让赛事
组委会和媒体觉得励志，是因
为她打网球比其他选手更难。
组委会官网介绍，因一种罕见
疾病，琼斯出生时右脚只有三
个脚趾，左脚只有四个脚趾，
影响身体平衡性。而且，她每
只手只有四个手指，打网球时
也影响握拍。

“那时医生告诉我，因为
他们认为我存在的一些不足，
我打不了网球。”琼斯在接受
国际网球联合会采访时，回忆
起童年的往事。“那是我的决
定（继续下去）……因为你们
已经这么说了，我要去证明你
们错了。”

证明他们的错误，琼斯做
到了。

在9岁左右时，琼斯离开
英国的家，加入了巴塞罗那著
名的桑切斯卡萨尔学院，开始
了学球之旅，也做出了人生规
划道路上重要的选择。

为了成功，她必须做出调
整。比如，选择比其他职业选
手轻一些的球拍，并要加强力
量训练，来弥补一些不足。


